

全校集会校長講話(6月10日)

校長 鈴木 健史

昨年6月のPTA環境整備作業の際に、中庭で寛（くつろ）ぐ生徒のためにとプランターに花の苗が植えられました。そのまま越冬したためほとんどは枯れてしまっています。しかし、1つだけ、鮮やかな紫色の花をつけているプランターがあります。暖冬だったとは言え、厳しい冬を乗り越え、水さえも与えてもらえずに放っておかれた花ですが、自分の力だけで環境に適応し、見事に花を咲かせました。この花を見ると、自信に満ち、堂々としているように見えます。この花に学ぶべきものがありそうです。

全校集会等で度々話している事があります。それは、「子どもの権利条約（児童の権利に関する条約）」です。1989年に国連で採択され、1990年に国際条約として発効しました。日本では、1994年に批准（ひじゅん）し、発効しました。罰則がなかったからか、日本では長年そのままにされていたように思います。しかし、30年余りの年月を経て、「こども基本法」が施行されて脚光を浴びています。昨年4月1日に新しく発足した、こども家庭庁はまさに、この条約や法に基づいて運営されます。コンセプトは「こども真ん中社会」の実現です。

5月20日（月）に生徒総会がありました。生徒会本部をはじめ、委員長や部長、学年委員長は人前で話すのに緊張したことだと思います。生徒会本部は、議案書づくりや学級審議の仕方まで細やかに計画しました。当日は、学級審議で出た意見を各学級の学級委員長が本部や各委員会、各部に質問をし、それぞれにその質問に回答するという形で総会が進行しました。最終的には、賛成の人が挙手をする形の多数決で決議しました。

生徒指導の実践に際し、学校・教職員向けに文部科学省が発行している「生徒指導提要」では、生徒会活動は、「主権者としての意識を高める上で極めて重要である。」と書いてあります。

今年度の一中生徒会の予算規模は約75万円です。毎年、初冬に行われる生徒会役員選挙では、村上市選挙管理委員会から、本物の投票箱等を借りてきて、国会議員や市、県議会議員を選ぶ選挙と同じように行います。生徒総会では、質問内容があらかじめ示され、事前に準備した回答が読み上げられます。なぜ、こうまでして生徒会活動をするのかと言えば、前述のとおり、「主権者意識の向上」のためです。具体的には、満18歳で有権者となったときに、自立した一人の有権者として、積極的に自らの役割を果たしてほしいからです。

物事の決め方はさまざまです。ジャンケンで決めることもあれば、くじ引きのような形で決めることもあります。市や県の議会、国会では、生徒総会と同じように委員会や本会議で多数決が用いられます。多数決は短時間で物事を決めることができますが、過半数以上の賛成で半（なか）ば強引にでも決めることができるので、反対（少数）意見が政治に反映しない（しにくい）という欠点があります。できれば、過半数以上の賛成ではなく、全員が意見を言い、提案側が修正等をして、全員が納得して、全員賛成（全会一致）で決めた方がいいのです。それが民主主義というものです。そのためには、長い時間をかけて、多角的・多面

的に考えを巡（めぐ）らせるような話し合いをしなければなりません。

生徒総会の講評で皆さんに宿題を出しました。「今の一中の課題は何ですか?」「そのために、あなたは何をしますか?」でした。まず、担任の先生と相談して学級会を開いて見ませんか?「こども基本法」の第3項には、「全てのこどもについて、その年齢及び発達の程度に応じて、自己に直接関係する全ての事項に関して意見を表明する機会及び多様な社会的活動に参画する機会が確保されること。」とあります。

できれば、学校の枠組みを超えて、村上市の、新潟県の、日本のことについて考えてほしいし、話し合ってもらいたいです。なぜなら、未来はあなたたちが創るからです。住民（国民）一人一人の意見や考えが集まって政治が行われているのです。意見を發表しましょう。

NRT について、結果が届きました

4月に行われたNRTの各教科および教科総合平均偏差値は、以下のとおりとなりました。どの教科も基準となる50を下回る値となりました。引き続き、基礎的事項の定着に向けた、生徒へのきめ細かい支援を行ってまいります。生徒のつまずきを把握して基礎的事項を習得させ、それらを活用できる学習活動を行うため、今年度もT・T（チーム・ティーチング：2名以上で授業を行うこと）を実施していきます。また、どの教科も自分の考えをまとめたり、互いに発表したりして、主体的、協動的な学習を推進していきます。御家庭でも、家庭学習の習慣化や、望ましい生活リズムの定着に御協力くださいますようお願いいたします。

【令和6年4月NRT】

| | 国語 | 社会 | 数学 | 理科 | 英語 | 総合 |
|-----|------|------|------|------|------|------|
| 1学年 | 46.8 | 47.0 | 48.5 | 46.2 | 49.6 | 47.6 |
| 2学年 | 47.8 | 44.5 | 43.0 | 43.4 | 44.4 | 44.6 |
| 3学年 | 46.8 | 43.8 | 45.6 | 43.7 | 47.2 | 45.2 |

授業参観の御礼

6月5日（水）の授業公開（5時間目）と下越大会激励会には、多くの保護者の皆様から御来校いただきありがとうございました。おかげさまで、生徒はいつも以上に勉強に一生懸命に取り組み、また例年以上に気合を入れて選手を激励していました。今年度は、日頃の子ども達の努力を少しでも保護者の皆様に御覧いただくため、授業参観日を多く設定していきます。御都合がよろしければぜひ足を運んでいただけますと幸いです。



下越地区中学校体育大会結果

6月7日（金）、12日（水）、13日（木）、21日（金）、22日（土）と、部活動の各種大会が行われました。どの部活動もこれまでの練習の成果を十分に発揮し、悔いのない競技を行ってきたことと思います。

| | | | | | |
|------------------|------------------------------------|------|-------|--|------|
| バスケ男子 | vs 築地 72-42 勝 | 県ならず | バレー | vs 阿賀津川 1-2 負 | 県ならず |
| | vs 五泉北 86-27 負 | | バスケ女子 | vs 京ヶ瀬 45-48 負 | 県ならず |
| 陸上競技 | 女子共通 100M 1位 | 県出場 | サッカー | 〈1次リーグ〉 vs 本丸 4-0 vs 猿橋 1-1 〈2次リーグ〉 vs Lachs 村上 2-2 vs 新発田第一 3-0 〈決勝トーナメント〉 vs 聖籠 3-0 vs 新発田第一 1-0 優勝 | 県出場 |
| | 女子共通 200M 4位 | | | | |
| | 男子共通 400M 5位 | | | | |
| | 男子共通 4種 3位 | | | | |
| | 男子共通 200M 9位 | | | | |
| テニス男子 | vs 聖籠 0-3 | 県ならず | 卓球男子 | 団体 惜敗 個人 2位 | 県ならず |
| | 個人 惜敗 | | | | |
| テニス女子 | 団体 3位 | 県出場 | 卓球女子 | 団体 優勝 個人 女子 2位 5位 16位 | 県出場 |
| | 個人 3位 | 県出場 | | | |
| バドミントン バドミントン | ●団体男子 | 県ならず | 卓球男子 | 団体 惜敗 個人 2位 | 県ならず |
| | 1回戦 2-1 vs 金井 勝 2回戦 1-2 vs 水原 負 | | | | |
| | ●団体女子 | 県ならず | | | |
| | 1回戦 0-3 vs 水原 負 | | | | |
| | ▲個人男子ダブルス 第3位 | 県出場 | | | |

【剣道一好会 柔道教室 野球塾】

| | | | | | |
|------|--------|-----|--------|------------------------------|------|
| 剣道男子 | 団体 第2位 | 県出場 | 柔道(個人) | 81kg級 7位 | 県ならず |
| | 個人 2位 | 県出場 | | 81kg級 7位 | 県ならず |
| | 個人 5位 | 県出場 | 野球塾 | vs 金井 12-1 勝 vs 佐和田 3-4 負 | 県ならず |
| 剣道女子 | 団体 優勝 | 県出場 | | | |
| | 個人 優勝 | 県出場 | | | |
| | 個人 2位 | 県出場 | | | |
| | 個人 9位 | 県出場 | | | |

※個人結果は県出場者、入賞者を中心に記載

下越地区吹奏楽コンクールについて

7月20日（土）に下越地区吹奏楽コンクールが新潟テルサで行われます。御都合のつく方はぜひ会場に足を運んでいただき、生徒の練習の成果を御鑑賞いただければ幸いです（入場料1,000円、未就学児入場不可）。



期 日 7月20日(土)
 場 所 新潟テルサ 大ホール
 演奏時刻 15:40
 曲 目 サイカス・レボルタ

海水浴について

7月に入ると各海水浴場で海開きがあります。これからの時期、海水浴を楽しむ人も多いかと思えます。楽しい海水浴を安全に行うため、村上第一中学校では以下のとおり定め、生徒手帳に記載しています。

海水浴について

- ア 遊泳は監視員のいる海水浴場で行い、海水浴場のルールをしっかりと守ります。
- イ 離岸流に気を付けます。
- ウ 波が高い日、風の強い日、雨の日、雷の日等は絶対に海に行きません。
- エ 子どものみで海水浴場へ行く場合は3人以上で行動します。

「ア」と「エ」、村上地区で監視員がいる海水浴場が瀬波温泉海水浴場のみとなるため、近隣で生徒のみで行ける場所は瀬浪温泉海水浴場のみとなります。それ以外の監視員がいない海水浴場に行く場合は、保護者をはじめ引率責任がとれる大人と行くようお願いします。あわせて、山や川に行く際も同様に大人の同伴をお願いします。

7月の主な予定

| | | |
|----|---|--|
| 1 | 月 | 家庭学習強調週間 ~5(金)まで メディアコントロール強調週間 ~7(日)まで 歯科指導講座1年 |
| 4 | 木 | 県大会・下越吹奏楽コンクール激励会 14:40~ |
| 5 | 金 | 総おどり講習会(2,3年、3,4限) 預り金振替日 |
| 7 | 日 | 通信陸上競技大会(~8日まで) |
| 8 | 月 | 一中校区挨拶運動 ~12(金)まで |
| 10 | 水 | 専門委員会 |
| 11 | 木 | 絆フェスティバル1日目(PM) 12(金)2日目(PM) |
| 13 | 土 | ~15(月)県大会 |
| 16 | 火 | 学期末保護者面談 ~19(金)まで |
| 17 | 水 | 3年生単元別テスト |
| 22 | 月 | 生徒集会、双翼祭結団式 |
| 23 | 火 | 3年生進路説明会 PM:情報センター 1年生PTA学年レクレーション PM:1体 |
| 24 | 水 | 1学期終業式 給食最終日 |

